

Navarra registra 78 nuevos casos de COVID-19 y un ingreso hospitalario

El departamento de Salud aborda con el Ayuntamiento de Sangüesa medidas restrictivas ante un incremento de la incidencia en la localidad, con 18 casos en una semana

Lunes, 03 de agosto de 2020

Navarra registró ayer 78 nuevos casos positivos de infección por COVID-19 y un ingreso por esta infección, según los datos facilitados por el Instituto de Salud Pública y Laboral de Navarra. No se ha registrado ningún fallecimiento atribuido a este virus y la situación de ocupación hospitalaria permanece estable, con un total de 42 ingresados.

Por otra parte, de manera compartida con el Ayuntamiento de Sangüesa, se ha decidido adoptar una serie de medidas restrictivas en la localidad para prevenir el incremento de casos en esta zona en los últimos días.

En un análisis geográfico, el área de Salud de Pamplona, recogen el 64% de los positivos, mientras el área de salud de Tudela supone un 12%. El resto están repartidos por diferentes zonas de la Comunidad Foral, entre las que el área de Estella supone el 4%. Respecto a la edad, el perfil mayoritario sigue siendo el joven. La edad media es de 33 años, aunque respecto al día anterior bajó la presencia de contagios en el tramo de 15 a 30 años (son un 28%) y el tramo 30-55 años sigue siendo el más importante con el 45% de los casos. Las personas mayores de 65 años con positivo por PCR en esa jornada han sido un 4%.

Desde el punto de vista de la evolución epidemiológica, ayer se produjo una nueva hospitalización en Navarra por COVID-19 como causa principal de ingreso, mientras que no se produjeron fallecimientos por COVID-19. La cifra acumulada de muertes por el virus en la Comunidad Foral desde el inicio de la pandemia sigue siendo por tanto de 529.

En la red hospitalaria pública de Navarra permanecen ingresadas 42 personas con COVID-19, tres de las cuales se encuentran en la UCI y otras 5 en hospitalización domiciliaria. El resto, 34 pacientes, están en planta. Todas ellas han dado positivo en una prueba PCR, sea esta infección o no el motivo de su ingreso hospitalario, según explica Osasunbidea.

En cuanto al sistema de detección precoz y seguimiento de casos y contactos estrechos, ayer se realizaron un total de 873 PCR en la red sanitaria pública (laboratorio de Microbiología del CHN).

La incidencia acumulada de infecciones por COVID-19 a día de hoy se sitúa en 6.898, si se suman al total los casos de ayer.

Cierre de espacios públicos y restricciones al ocio nocturno en Sangüesa

En cuanto a actuaciones especiales en relación al COVID-19, el departamento de Salud, en colaboración con el ayuntamiento de Sangüesa, considera necesario aplicar una serie de medidas restrictivas en la localidad, al detectarse un incremento de la incidencia del virus en esta zona a la que afecta un brote social con derivaciones laborales. Ya el pasado jueves, personal de la Subdirección de Urgencias y enfermeras del centro de salud de la zona básica correspondiente realizaron pruebas de diagnóstico por PCR al personal de una empresa de la zona, en relación con el estudio de contactos derivado de un brote previo.

En este cribado, se hicieron PCR a un total de 181 personas, 4 de las cuales resultaron positivas, que se sumaron a otros 12 interrelacionados. Ayer se registraron otros 2 positivos cuya conexión se está estudiando con lo que este foco social-laboral familiar podría llegar a 18 positivos. Continúa abierto el de seguimiento epidemiológico con el correspondiente protocolo caso a caso.

No obstante, tras un encuentro entre el Ayuntamiento y el Departamento de Salud, se consideró necesario dar un paso más allá del rastreo de contactos, pruebas y aislamientos con medidas preventivas colectivas. En dicha reunión participaron la alcaldesa de la localidad, Lucía Echegoyen, y el teniente alcalde Oscar Fayanás, por la parte municipal, y la consejera de Salud, Santos Indurain, y la subdirectora de Atención Primaria de la zona, Patricia Alfonso –desde el departamento-, que acudieron para acompañar al equipo directivo del centro de Salud y conocer de primera mano la situación. El encuentro se enmarca en la relación continua que desde el Gobierno se ha articulado con las entidades locales de toda Navarra para intercambiar información y cogestionar brotes en esta nueva fase de la pandemia.

En este caso, el ayuntamiento está ultimando medidas que tienen que ver con el ámbito educativo (cierre del ciclo 0-3 años); clausuras de espacios públicos como piscinas, parques y fuentes; el ocio nocturno (adelanto de horario de cierre de hostelería a las 12 de la noche); además de limitaciones en la residencia de personas mayores para proteger colectivos vulnerables, entre otras. Todas estas medidas tendrán un seguimiento y evaluación compartido en función de la evolución epidemiológica de los próximos días.